



Auf dem Lehrplan stehen unter anderem Fächer wie Yoga, Hip-Hop, Tanzimprovisation und Zirkuspädagogik.

FOTO: IMPULS BREMEN E.V.

HIP-HOP AUF DEM STUNDENPLAN

Für alle, deren Leidenschaften Sport und Musik sind, und die sich mit Mathe, Physik und Latein „gequält“ haben, klingt ein Stundenplan mit Fächern wie Hip-Hop, Tanzimprovisation, Yoga und Zirkuspädagogik bestimmt äußerst attraktiv.

Die Unterrichtseinheiten stehen für Bewegung und Kreativität. Und genau diese Eigenschaften sind bei Bewegungspädagogen für Gymnastik, Tanz und Sport mehr als gefragt. Impuls Bremen – Das Zentrum für gesunde und künstlerische Bewegung bietet in diesem Bereich unterschiedliche Ausbildungswege.

An der privaten Berufsfachschule für Gymnastik, Tanz und Sport werden junge Berufseinsteiger direkt nach dem Schulabschluss ausgebildet. Die zweite Ausbildung findet an der privaten Fachschule für Gesundheitssport und Bewegungstherapie statt. Wer sich dort für eine Weiterbildungsqualifikation bewirbt, muss bereits über eine berufliche Eignung in Form einer abgeschlossenen Berufsausbildung, eines Hochschulstudiums oder ähnlichem verfügen. Während in der ersten Ausbildung der pädagogische Aspekt im Fokus steht, hat sich die Fachschule auf die Bereiche Gesundheitssport und Bewegungstherapie spezialisiert.

„Unser Ziel ist es, abseits von der Bühne Menschen jeden Alters die Freude an gesunder und

kreativer Bewegung zu vermitteln“, erläutert Schulleiterin Inge Deppert das Leitbild der anerkannten Ausbildungsstätte. Sie selbst begleitet seit mehr als 30 Jahren junge Menschen auf ihrem beruflichen Werdegang.

Unter dem Dach des 1984 gegründeten Vereins Impuls Bremen befinden sich neben der Berufsfachschule und der Fachschule außerdem das Institut für berufliche Fortbildung und ein breites Angebot an Tanz- sowie Gesundheitskursen. Dazu werden Projekte in Betrieben und Schulen angeboten.

„Ich hätte nie gedacht, dass mir die Arbeit mit Senioren so viel Spaß macht“, berichtet eine ehemalige Auszubildende in einem Videospot. „Während meiner Ausbildung habe ich gelernt, vor Gruppen zu sprechen und sie anzuleiten. Das Selbstbewusstsein hatte ich zuvor nicht“, teilt einer der wenigen männlichen Absolventen mit. Diese Aussagen sprechen vor allem für die Vielseitigkeit der Berufsausbildung zum/zur Bewegungspädagogen/in für Gymnastik, Tanz und Sport.

„Wir möchten die angehenden Bewegungspädagogen mit einem qualitativ hochwertigen Unterricht auf die unterschiedlichsten beruflichen Tätigkeitsfelder vorbereiten. Dafür sind das soziale Miteinander, Kreativität und ein hohes Maß an Eigenverantwortlichkeit die wichtigsten Bausteine“, sagt Deppert. Die Struktur und die Inhalte der schulischen Ausbildung werden von der Senatorin für Kinder und Bildung in Bremen in der Ausbildungs- und Prüfungsordnung festgelegt.

Unterrichtet werden die Schüler in unterschiedlichen Fächern in Theorie und Praxis derzeit von 15 qualifizierten Lehrkräften. Neben dem großzügigen Standort mit Bewegungsraum und Tanzsaal in der Fleetrade 78 in Hastedt nutzt Impuls weitere Räume im Alten Rathaus in Hemelingen. In beiden Ausbildungen gehören zwei mehrwöchige Praktika dazu.

Stillstand ist für Deppert ein Fremdwort. Deshalb ist sie nach wie vor mit großer Leidenschaft

Eine Ausbildung im öffentlichen Dienst öffnet Türen, nicht nur Dir...

Du bist der Schlüssel

Mach Bremen zu Deinem Beruf und bewirb Dich jetzt für eine Berufsausbildung oder ein duales Studium in einer der vielen Dienststellen und Einrichtungen der Freien Hansestadt Bremen – dem größten Arbeitgeber der Region.

Duales Studium

Start: 27. März 2023

- Public Administration (B.A.) (w/m/d)

Bewerbungsschluss: 17. Februar 2023

Duales Studium

Start: 1. Oktober 2023

- Public Administration (B.A.) (w/m/d)

Bewerbungsschluss: 31. März 2023

Duales Studium

Start: 1. Oktober 2023

- Archivinspektorin/wärter:in (w/m/d)

Bewerbungsschluss: 31. März 2023

Duale Berufsausbildung

Start: 1. September 2023

- Anlagenmechaniker*in (w/m/d)

Bewerbungsschluss: 26. Februar 2023

Duale Berufsausbildung

Start: 1. September 2023

- Verwaltungsfachangestellte:r (w/m/d)

Bewerbungsschluss: 31. März 2023

Freie Hansestadt Bremen

Mich Mein Start auf karriere.bremen.de



Die Praxisstunden finden vorrangig in dem Bewegungsraum und dem Tanzsaal in Bremen-Hastedt statt.

FOTO: FEMKE LIEBICH

Pädagogin. „Das Spannende an unserem Beruf ist, dass er einem ständigen Wandel unterworfen ist. Dazu gehören immer wieder neue Trends und interessante Ansätze“, sagt sie. Die pädagogische Arbeit erfordere daher, „ständig am Ball zu bleiben“. Das beziehe sich vor allem auf die Arbeit mit unterschiedlichen Zielgruppen. „Von Kindern und Jugendlichen bis hin zu Erwachsenen und Senioren – unsere Ausbildung befähigt dazu, im ganzheitlichen Sinn Bewegung und Tanz in Gruppen zu unterrichten. Dazu ist es die Aufgabe unserer Schüler, auch bewegungstherapeutische Ange-

bote für solche Gruppen zu entwickeln, die spezielle Hilfe – zum Beispiel im Bereich Motorik – gebrauchen“, berichtet die engagierte Schulleiterin.

Die Einsatzgebiete der Bewegungspädagogen sind überall dort, wo gesunde und kreative Bewegung fundiert vermittelt werden soll: im Ganztagsschulbereich, in Turn- und Sportvereinen, in Kindertagesstätten, im Tourismus, in Kurkliniken, Sport-, Tanz- und Gymnastikstudios sowie in Einrichtungen zur Gesundheitsförderung und Prävention.

Besonders der letztgenannte Bereich habe jüngst an Bedeu-

tung gewonnen. Dementsprechend sei auch der Bedarf an ausgebildeten Gesundheitssportpädagogen und Bewegungstherapeuten gestiegen. Insbesondere die Absolventen der Fachschule sind verstärkt in Kliniken gefragt. „Bewegungstherapeuten sind eben nicht nur für die reine Bewegung zuständig“, erläutert Deppert, „sondern werden auch in den Bereichen Prävention und Rehabilitation, beispielsweise bei psychischen Erkrankungen, gebraucht“.

FEMKE LIEBICH

info

Staatlich anerkannte private Berufsfachschule für Gymnastik, Tanz und Sport

Ausbildungsdauer: 2,5 Jahre

Monatliche Kosten: 400 Euro

Prüfungsgebühr: 154 Euro

Aufnahmeseminar: 50 Euro

Finanzielle Unterstützung: über Schüler-Bafög, Stiftungen und Bildungskredit, im Einzelfall Jobcenter

Voraussetzung: mindestens mittlerer Bildungsabschluss, gesundheitliche Eignung zur Ausbildung des Berufs, Teilnahme am Aufnahmeseminar, sportliches Interesse und Aktivität

Soziale Kompetenzen: kontaktfreudig, Bereitschaft, Verantwortung zu übernehmen, teamfähig

Staatlich anerkannte private Fachschule für Gesundheitssport und Bewegungstherapie

Ausbildungsdauer: 2 Jahre

Monatliche Kosten: 550 Euro

Prüfungsgebühr: 300 Euro

Aufnahmeseminar: 50 Euro

Finanzielle Unterstützung: über Aufstiegs- oder Schüler-Bafög, Stiftungen und Bildungskredit

Voraussetzung: mindestens mittlerer Bildungsabschluss und der Abschluss eines einschlägigen Ausbildungsberufs oder eines Hochschulstudiums. Alternativ ist auch der Nachweis einer Berufstätigkeit von mindestens fünf Jahren anerkannt

Soziale Kompetenzen: siehe oben

„Unsere Ausbildung befähigt dazu, im ganzheitlichen Sinn Bewegung und Tanz in Gruppen zu unterrichten.“



Bei Impuls Bremen wird die Freude an gesunder und kreativer Bewegung vermittelt.

FOTO: IMPULS BREMEN E.V.

WOLTMANN GRUPPE

AUSBILDUNG MIT ZUKUNFT

- KFZ-MECHATRIKER (M/W/D)
- AUTOMOBILKAUFMANN (M/W/D)
- BERUFSKRAFTFAHRER (M/W/D)
- FACHKRAFT FÜR LAGERLOGISTIK (M/W/D)
- KAUFMANN FÜR BÜROMANAGEMENT (M/W/D)

Wir bieten zum 01.08.2023

ZUKUNFTSORIENTIERTE AUSBILDUNGSPLÄTZE
in Bremen, Bremen-Nord, Delmenhorst und Wildeshausen an.

BEWERBEN SIE SICH JETZT

Woltmann GmbH & Co. KG
Föhrenstraße 70-72 · 28207 Bremen · T. 0421/458080 · bewerbung@woltmann-gruppe.de

WWW.WOLTMANN-GRUPPE.DE MEHR DRIVE BEIM FAHREN

LieblingsKollegen
suchen Azubis

Bewirb dich jetzt!

Mach deine Ausbildung bei uns – werde Pflegefachfrau/mann!
lieblingskollegen.rkk-bremen.de

Rotes Kreuz
Krankenhaus